

Fecha	Sección	Página
12.11.2009	Opinión	4

CÓDICE

## Athos, Porthos y Aramís

lama la atención la fotografía de ayer publicada en la primera página de *La Crónica* en la que aparecen, en pose de los Tres Mosqueteros, como diciendo: "uno para todos y todos para uno", los coordinadores de las principales bancadas del Senado de la República: Gustavo Madero, del PAN; Carlos Navarrete, del PRD, y Manlio Fabio Beltrones, del PRI, quienes participaron en la sesión de clausura de la Cumbre de Negocios de Monterrey, donde dieron a conocer su compromiso de emprender en el primer trimestre del 2010 pláticas para alcanzar un pacto fiscal equitativo y de largo plazo. No más parches.

## Garza García

Hay que tomar en cuenta que los tres senadores establecieron su compromiso ante destacados representantes de la comunidad empresarial, reunidos en el afamado municipio de Garza García, el más rico del país. Se busca abordar el tema de la reforma fiscal de fondo sin las prisas que imponen los plazos fatales de fin de año. Una reforma fiscal que rompa la inercia de años y años de crecimiento económico mediocre, muy por debajo de nuestro potencial. No me refiero a cifras abstractas, crecimiento mediocre significa menos empleos de los que se requieren, cancelación de expectativas para los jóvenes y aumento del porcentaje de las familias mexicanas en pobreza, lo que a su vez incrementa, de manera por demás preocupante, las tensiones sociales. Los ánimos, lo vimos ayer en la tarde, están crispados.

¿Qué se requiere para que el compromiso planteado en Monterrey se haga realidad en el año 2010? Primero, me parece, que la discusión del paquete fiscal que se dirime en estos días llegue a buen puerto. Esto es, que el Presupuesto de Egresos salga con el mayor consenso posible y con el compromiso explícito del gobierno fede-

ral de reducir su gasto corriente y de explicar con toda claridad en qué, cómo y a qué ritmo se va a gastar el dinero el año que entra. Si no hay transparencia, la oposición, que tiene la llave de los cambios, no dará su aval y seguiremos en las mismas condiciones, dejando pasar oportunidades para despegar.

Lo único bueno del fiasco del paquete fiscal es que consiguió que todos los sectores, comenzando por los empresarios que generan riqueza y empleos, pero también que integrantes de la comunidad académica y analistas de los medios de comunicación, coincidan en la necesidad de terminar con las medias tintas y de ir a fondo. Esta coincidencia es clave porque supone un aliciente para los integrantes de la clase política que aborden en tema y se arriesguen. Hay para ellos, al final del camino, un premio, no un castigo, por lo que las posibilidades de que

los políticos con capacidad de decisión le entren al toro aumentan. La foto de los mosqueteros de Xicoténcatl es espléndida, pero no hay que cantar victoria. El calendario electoral del año que entra es muy intenso y es factible que el cálculo político de corto plazo se imponga de nuevo. Hay que seguir empujando, hasta establecer ante los ciudadanos que irán a votar esta alternativa: los partidos y los políticos que no le entren a una reforma fiscal de fendo, una en la que todos paguen de manera proporcional a sus ingresos, y que lo recaudado sea ejercido por las autoridades de los tres niveles de gobierno de manera transparente, tendrán derrotas y no triunfos electorales.

## Bajo el agua

¿Tabasco está condenado a inundarse un año sí y otro también? ¿No se harán nunca las obras de

infraestructura que salven a los pobladores de las sistemáticas calamidades acuáticas? ¿Las amargas lecciones del 2007 no se aprendieron? ¿Hay alguna posibilidad de que las autoridades estatales, encabezadas por el gobernador Andrés Granier y el área de Protección Civil de la Secretaría de Gobernación se pongan de acuerdo en el número de damnificados? ¿Hay interés por inflar la cifra de afectados para recibir más dinero, o el gobierno federal quiere minimizar una catástrofe de grandes dimensiones?



Juan Manuel Asai jasaicamacho@yahoo.com



Página 1 de 2 \$ 35162.40 Tam: 368 cm2 CMEDINAR



Fecha	Sección	Página
12.11.2009	Opinión	4

